

BULLETIN DE VEILLE



Alors que le printemps montre timidement le bout de son nez, vous êtes sans doute nombreux à trépigner d'impatience, déjà prêts à racler votre terrain, retourner la terre et planter vos semis dans votre potager. Une activité qui, en raison de la pandémie, a gagné en popularité.

D'ailleurs, saviez-vous que les potagers résidentiels représentent la plus grande part de l'agriculture urbaine dans les villes nord-américaines ? Et que Montréal figure en tête de ce palmarès ? C'est ce que nous apprend, entre autres, un volumineux rapport du Laboratoire d'agriculture urbaine (AU-LAB) dont nous vous présentons un résumé. Et bien que ce portrait soit montréalais, il est riche en enseignements pour toutes les municipalités qui, soucieuses d'autonomie alimentaire et de lutte contre les changements climatiques, souhaitent encourager la pratique du jardinage urbain.

L'équipe de rédaction



Santé environnementale

Portrait de l'agriculture urbaine résidentielle sur le territoire montréalais

Qui sont les Montréalais qui jardinent sur leur terrain? Quelles sont leurs motivations? En quoi ces activités ont-elles des impacts sur leur alimentation? Contribuent-elles à notre résilience face aux changements climatiques? Et comment peut-on encourager ces pratiques? Voilà quelques-unes des questions auxquelles vient répondre un volumineux rapport du Laboratoire d'agriculture urbaine (AU/LAB).

[LIRE L'ARTICLE](#)



Qualité de vie

Monde municipal: Avez-vous pensé à vos plus petits citoyens?

Certes, les tout-petits ne comptent que pour 6,1% de la population. Par contre, ils représentent 100% de notre avenir. Il importe donc de veiller sur leur mieux-être. À ce chapitre, les municipalités sont bien placées pour influencer la qualité de vie des familles et ainsi offrir aux enfants la chance de développer leur plein potentiel.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Tout-petits

Cantons-de-l'Est: motricité libre et soins individualisés dans les pouponnières de CPE

Plusieurs CPE des Cantons-de-l'Est ont adopté une approche qui met l'accent sur le développement moteur des poupons et leur sécurité affective. Bien que cette démarche demande un important changement de posture professionnelle, les avantages qu'en tirent les enfants et les éducatrices sont remarquables.

EN RAFALE



Montréal: bientôt une «zone zéro émission»

De nombreuses grandes villes européennes ont créé des zones à faibles émissions à l'intérieur desquelles est imposé un péage aux véhicules les plus polluants. La mairie de Montréal songe à leur emboîter le pas, et même aller plus loin. Alors que Londres se targue d'étendre davantage sa Ultra-Low Emission Zone (ULEZ), la métropole québécoise souhaite graduellement atteindre le Graal de la zone zéro émission. Une excellente façon d'encourager le transport actif et collectif ainsi que l'utilisation des véhicules électriques.

Source : [ICI Radio-Canada](#)



Jane Goodall garde l'espoir contre vents et marées

Dans la foulée de son plus récent essai : Le livre de l'espoir, la célèbre ethnologue vient d'accorder une entrevue à Paris Match, reprise dans la Presse+. Et malgré tous les torts que notre civilisation industrielle fait subir à la planète, et qu'elle n'a cessé de dénoncer, aujourd'hui encore cette grande dame demeure confiante, se disant convaincue qu'avec une bonne dose de bienveillance, les choses peuvent changer. Franchement, on l'espère...

Source : [La Presse+](#)



Les semi-remorques seront bannies du centre-ville de Hamilton

Sous la pression des citoyens, qui se plaignent de la pollution atmosphérique, du bruit et qui craignent pour leur sécurité, le comité des travaux publics de la municipalité a décidé d'interdire le transit des camions à cinq essieux ou plus dans son centre-ville. Seuls les camions qui doivent effectuer des livraisons auront le droit de passage. Mais les autres camionneurs qui, grâce à ce raccourci gagnaient 8 petites minutes, devront désormais contourner le centre-ville.

Source : [ICI Radio-Canada](#)



Le service postal allemand carboneutre d'ici 2050

En dix ans, la livraison de colis chez Deutsche Post DHL Group a plus que doublé, alors que ses émissions de gaz à effet de serre ont considérablement diminué. C'est grâce à l'électrification à marche forcée de sa flotte de véhicules, actuellement la plus grande en Europe, et qui se compose de e-vans, e-bikes et e-trikes. Et c'est sans oublier l'utilisation massive de panneaux solaires pour alimenter en électricité ses e-véhicules, de même que l'emploi de la géothermie pour tempérer ses entrepôts. Bref, le service postal allemand est en train de donner un tout nouveau sens au terme e-mail...

Source : [Deutsche Post DHL Group](#)





Les produits du vapotage, lourdement taxés par le gouvernement fédéral

Dans son plus récent budget, le gouvernement canadien passe de la parole aux actes en imposant, à compter du 1er octobre 2022, un taux de droit d'accise de 1\$ par 2 ml de liquide de vapotage. Au-delà de 10 ml, la taxe sera de 1\$ par ml supplémentaire. Le fédéral invite même les provinces qui ne l'ont pas encore fait, comme l'Ontario et le Québec, à ajouter leur propre droit supplémentaire afin de percevoir des recettes supplémentaires. Or, jusqu'à présent, Québec semble peu enclin à instaurer sa propre taxe ou à participer au régime fédéral pour protéger les jeunes contre la cigarette électronique...

Source : [CISION](#)



Les réseaux de transport en commun ne sont pas assez inclusifs

Synchronisés sur les heures de pointe, les plans de transport déploient principalement leurs circuits en fonction des flots de travailleurs. Or, pour de nombreuses femmes, les déplacements s'effectuent en dehors des heures d'affluence et de manière souvent plus locale. Des besoins, donc, qui ne sont pas pris en compte et qui, s'ils l'étaient, pourraient profiter à d'autres clientèles comme les personnes âgées. Pour corriger la situation, les sociétés de transports pourraient d'une part viser la parité dans toutes leurs catégories d'emploi. Et profiter de l'occasion que leur offre l'adoption du télétravail pour revoir leurs plans stratégiques...

Source : [Le Devoir](#)



Journée nationale des techniciens d'intervention en loisir

Le jeudi 21 avril, on souligne le travail des techniciens d'intervention en loisir qui œuvrent partout : festivals, camps de jour, associations sportives, parcs, piscines publiques, fêtes de quartier, cours de soccer, activités parascolaires, maisons de jeunes, centres communautaires, activités récréotouristiques... Que ce soit dans un quartier, une ville, un village, ils s'affairent à programmer, animer, encadrer une foule d'événements, de lieux et d'activités pour nous divertir et nous rapprocher. À nous tous, maintenant, de leur témoigner notre reconnaissance.

Source : [Journée nationale des techniciens d'intervention en loisir](#)

**APPEL DE PROJETS : RAPPROCHER LES
JEUNES DU MONDE BIOALIMENTAIRE**
Jusqu'au 6 mai 2022



INFOLETTRE MENSUELLE

Recevez des suggestions personnalisées d'articles, d'opportunités de financement, de cours en ligne, de webinaires ou d'ambassadeurs à découvrir pour amplifier l'impact de vos projets en santé des collectivités.

S'ABONNER À L'INFOLETTRE

102-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100*

[Se désinscrive](#)

Une initiative de M361 | Moteur d'impact social



